

## Martes 03 de Febrero del 2009

El Financiero El peso, entre las monedas más débiles Clara Zepeda Hurtado En los últimos 12 meses, la moneda mexicana es una de las más débiles a escala mundial. De cien divisas internacionales, 83 le ganan terreno al peso, según un ejercicio elaborado con datos del Banco de México (Banxico) sobre tipos de cambio. Asimismo, los tipos de cambio para revalorización de balance del Banxico al 30 de enero de 2009 revelaron que el peso registró una pérdida mensual frente a 58 divisas. La moneda mexicana, que el viernes llegó a 14.2790 unidades por dólar spot y alcanzó un nuevo rango mínimo histórico, comenzó a debilitarse de manera acelerada en los últimos cuatro meses, al retroceder 17.57 por ciento, equivalente a 2.1340 pesos. Ya hay señales de recesión: SHCP Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya ve señales de recesión. Estimó que en el último trimestre de 2008, el Producto Interno Bruto (PIB) habría caído 1.0 por ciento, con lo que en todo el año el crecimiento económico sería cercano a 1.5 por ciento. Esto implicaría un crecimiento menor en 2.2 puntos porcentuales a la expectativa de 3.7 por ciento establecida en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2008, que exaltaban el impulso que la aprobación de la Reforma Fiscal daría a la economía. Entre tanto, Hacienda subrayó que en el cuarto trimestre de 2008, el deterioro de las condiciones económicas y financieras internacionales se agudizó, destacando la caída en los rangos de producción, empleo, consumo e inversión de EU, lo que llevó a una desaceleración de la actividad económica en México. Fondos gubernamentales alcanzan límite máximo de sus reservas (Marcela Ojeda Castilla) Durante el ejercicio fiscal 2008, los fondos de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) y para la Inversión en Infraestructura de Petróleos Mexicanos (FEIPemex), alcanzaron el límite máximo de sus reservas. Esto llevó a una distribución de 99 mil 46 millones de pesos de recursos adicionales provenientes de otras fuentes, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al precisar que al 31 de diciembre pasado los saldos de esos fondos sumaron 145 mil 126 millones de pesos, 56 mil 806 millones más que al cierre de 2007. De los recursos adicionales, cuatro mil 756 millones se destinaron al FEIP, tres mil 40 millones al FEIEF, 16 mil 420 millones al FEIPemex y nueve mil 905 millones a inversión de las entidades federativas, totalizando 34 mil 121 millones de pesos. México, reprobado en transparencia presupuestaria Marcela Ojeda Castilla Con una calificación de 54 puntos, México resultó reprobado en materia de transparencia presupuestaria, según los resultados del Índice Presupuestario Abierto 2008, coordinado en 85 países del mundo por el Internacional Budget Partnership. "La ausencia de controles en el ejercicio del gasto es por demás preocupante en un contexto de crisis económica, toda vez que algunos presupuestos públicos aumentaron significativamente para poner en marcha medidas contracíclicas." "En todo contexto, pero especialmente en éste, la opacidad merma la calidad del gasto público y, por ende, la calidad en la vida de las personas", apuntó Jorge Romero, director ejecutivo del Centro de Análisis e Investigación Fundar, organismo encargado de realizar el estudio en México. Entra en vigor la nueva muestra del IPC (Clara Zepeda Hurtado) Este día entra en vigor la nueva muestra del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), en la que las acciones de la operadora aeroportuaria OMA, la minera Autlán, la acerera ICH y la operadora bursátil Bolsa formarán parte este año. En tanto, los títulos de las firmas de infraestructura CICSA e IDEAL, ambas del empresario Carlos Slim; la operadora de franquicias Alsea, la minorista Grupo Famsa y la operadora de aeropuertos Asur no estarán en el IPC de este 2009. El IPC está conformado por 35 emisoras que son AMX serie L, la de mayor peso en el índice; ALFA serie A, ARA Nominativa, AXTEL serie CPO, BIMBO serie A, CEMEX serie CPO, COMERCI serie UBC, COMPART serie O, ELEKTRA Nominativa, GAP serie B, GCARSO serie A1, GFINBUR serie O, GFNORTE serie O, GMEXICO serie B y GMODELO serie C. Reglas de operación para industrias de alta tecnología (Ivette Saldaña) El gobierno federal emitió las reglas de operación para apoyar a las empresas que decidan optar por un paro técnico, siempre y cuando se trate de industrias de alta tecnología como lo son las del sector eléctrico, electrónico, automotriz, de autopartes, nanotecnología, biotecnología y mecatrónica. Entre los requisitos para recibir los apoyos, las empresas deberán comprobar que enfrentan una reducción en la demanda del producto que fabrican, y comprobar que tienen un acuerdo empresa-trabajadores en el que se estipula que habrá una reducción de la jornada laboral, convenio que deberá registrarse ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje. Además, para comprobar que las empresas bajaron su producción y que no han despedido personal, se pedirá el historial de consumo de electricidad y se revisará el número de trabajadores registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social. Se espera recibir las primeras solicitudes en las primeras semanas de febrero, las cuales se revisarán para que -a finales de ese mes- se den los primeros apoyos gubernamentales, con los que se espera preservar 500 mil empleos. Prevé SE deflación en la canasta básica este año Ivette Saldaña El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, aseguró que no habrá inflación en la canasta básica de productos en 2009, al contrario, dijo que podría haber deflación, es decir caída de precios y de demanda. Afirmó que el boom que tuvo la materia prima en años anteriores se acabó y el escenario cambiará para 2009, es decir no veremos alzas tan fuertes, ni un escenario inflacionario serio como el de 2008. En la canasta básica el boom de los commodities ya pasó y lo que esperamos, en un entorno de oferta, es más bien una deflación. No vemos definitivamente un entorno inflacionario serio en este año en materia de canasta básica, y más que los insumos de los productos más sensibles a la población se bajaron", explicó. Necesarios, más recursos para enfrentar la crisis (Isabel Becerril) Los recursos asignados para enfrentar la crisis son muy pequeños, porque sólo representan el 0.7 por ciento del Producto Interno Bruto PIB), mientras que en Estados Unidos el dinero destinado para este fin equivale al 5.4 por ciento de su PIB, en Canadá 2.1 por ciento y en Alemania 2.0 por ciento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) explica que ese 0.7 por ciento es la suma del Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y del Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo (PICE). Señala que en la situación actual de la economía, el gasto público se ha convertido en uno de los principales impulsores de crecimiento, por lo que se requieren sumas importantes de recursos, que hasta el momento siguen siendo reducidos. El organismo que dirige Luis Foncerrada explica que aprobar recursos adicionales se reflejaría en un aumento del déficit público, situación que no ha pasado ya que se mantiene el nivel presupuestado, de 1.8 por ciento, para 2009. En su análisis semanal, reitera la importancia de

acelerar los compromisos contraídos desde finales de 2008, como mejorar el marco regulatorio, apresurar el programa de infraestructura y agilizar la inversión pública prometida, entre otros aspectos. Sigue perdiendo el petróleo; en enero su precio cayó 14.22% mensual en el mercado mundial El enfriamiento de la demanda incidirá en los petroprecios; serán de 50 dbp para finales de 2009: FMI. El mercado petrolero internacional se mantendrá deprimido en los próximos dos años, de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), que prevé una cotización de 50 dólares por barril al cierre de 2009, y de apenas 60 dólares para 2010. La demanda mundial de petróleo será un factor adverso para los precios de esta materia prima, debido a que caerá 0.9 por ciento anual, y se situará en 85.1 millones de barriles diarios. La oferta de crudo en los mercados internacionales será de aproximadamente 84.9 millones de barriles al día, lo que traerá un descenso de 0.7 por ciento para el cierre de año. El Reforma Prevé baja de 45 mmdp en recaudación Dayna MeréCiudad de México (3 febrero 2009).- La Secretaría de Hacienda advirtió que durante este año, la recaudación caerá entre 30 y 45 mil millones de pesos, como consecuencia de una reducción de casi 3 puntos porcentuales en la expectativa de crecimiento económico para 2009. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica, explicó que, debido a que el Presupuesto para 2009 estimaba que el crecimiento económico sería de 1.8 por ciento, pero fue revisado a la baja por el propio secretario de Hacienda, Agustín Carstens, en Davos, a entre 0 y -1 por ciento del PIB, la recaudación sufrirá esta baja. "Aún estamos por emitir una revisión más puntual en los pronósticos, porque aún hay volatilidad e incertidumbre sobre el paquete de estímulos fiscales que otorgará el Gobierno de EU", aclaró. En conferencia de prensa sobre el Informe de Finanzas Públicas al Cuarto Trimestre de 2008, Messmacher señaló que esta baja en la recaudación no implicará ajustes al Presupuesto, ya que existen recursos suficientes en los fondos de estabilización para hacer frente a esta baja de ingresos. Cotiza dólar a 14.72 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (3 febrero 2009).- Pese a que el Banco de México subastó 102 millones de dólares, el tipo de cambio en ventanillas se vende en 14.72 pesos, 24 centavos más respecto a los niveles del viernes pasado. El monto total asignado fue de 102 millones de dólares, a un tipo de cambio máximo de 14.60 pesos y un mínimo de 14.59. Asignaron 15 posturas por 11 postores. En sucursales de Banorte, el billete verde se compra en 13.85 pesos y se vende en 14.65 pesos. En las cotizaciones interbancarias la divisa se compra en 14.60 pesos y se vende en 14.61 pesos. En el aeropuerto capitalino, se vende en 14.70 pesos. En otros lugares como Cancún, la divisa verde se vende hasta en 14.75 pesos. Registran Cetes resultado mixto Sandra ReyesCiudad de México (3 febrero 2009).- En la subasta de valores gubernamentales los Cetes reportaron resultados mixtos. Hoy la tasa a plazo de 28 días se colocó en 7.16 por ciento durante la subasta primaria, 15 centésimas menos respecto a los resultados previos. El plazo de Cetes a 91 días se ubicó en 7.28 por ciento, sin cambios respecto a la semana pasada. En tanto, el plazo de 175 días se ubicó en 7.06 por ciento, 3 centésimas más respecto a la semana anterior. Analistas comentaron que la subasta presentó un comportamiento mixto luego de que el Banco de México reveló que analistas privados redujeron drásticamente sus expectativas para la economía mexicana y ahora pronostican una contracción del 1.6 por ciento para este año, frente a una baja del 0.10 por ciento que esperaban antes. Estiman expertos mayor caída de PIB Juan Carlos OrozcoCiudad de México (3 febrero 2009).- Los especialistas económicos del sector privado prevén que en 2009 la tasa de inflación y las tasas de interés irán a la baja, pero también se reducirán los salarios reales y la producción, indican los resultados de la encuesta de enero elaborada por el Banco de México. En 2009, se reducirá el Producto Interno Bruto en 1.16 por ciento, con respecto al año previo, estimaron los analistas privados. Este resultado indica un incremento en el pesimismo puesto que, un mes antes, la encuesta preveía una caída de 0.11 por ciento. En lo que se refiere a la tasa de inflación para el presente año, las expectativas pasaron de 4.56 a 4.12 por ciento, entre diciembre y enero. Propone STPS reforma laboral Arturo RiveroCiudad de México (3 febrero 2009).- La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) prevé presentar en la segunda semana de febrero su proyecto de reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), en el que propone nuevos esquemas de contratación de personal, como los contratos a prueba. El proyecto se habrá de presentar a la Comisión de Trabajo del Poder Legislativo, según fuentes de la Secretaría; el documento final fue entregado el 15 de enero pasado a la iniciativa privada y a algunos líderes sindicales. La propuesta señala como nuevos esquemas de contratación de personal los contratos a prueba, para capacitación inicial y el fortalecimiento del esquema de la contratación temporal. Si un aspirante no pasa el periodo de prueba, el patrón lo puede despedir o rescindir la relación laboral sin responsabilidad de por medio, detalla el documento en poder de REFORMA. Sacan del Procampo a grandes productores Verónica MartínezCiudad de México (3 febrero 2009).- El nuevo Procampo, que se anunciaría en las siguientes semanas, apoyará menos que lo que lo hacía el que operaba desde 1994, ya que antes le otorgaba al productor recursos hasta por 200 hectáreas y ahora el máximo será de 75. De acuerdo con información de productores agrícolas, en diciembre pasado la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) les presentó la última propuesta del nuevo Procampo 2009-2012, en la que se les informó que los apoyos se darían a un máximo de hasta 75 hectáreas. "Significa una baja considerable en los apoyos, porque nos quieren dar hasta por 75 hectáreas cuando antes eran 200; el Procampo nació en 1994 por el TLC y era por 15 años para equilibrar las diferencias con los agricultores de Estados Unidos, pero esa diferencia no se ha cubierto. "Esta Administración quiere mantener el Procampo hasta 2012, pero bajando los apoyos; la razón es porque quieren apoyar más a los que tienen menos tierra, pero se les puede apoyar con otros programas sociales en otras dependencias", dijo Jaime Sánchez, ex presidente de la Unión Agrícola del norte de Tamaulipas. Inicia BMV con ligera ganancia Sandra ReyesCiudad de México (3 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias después del feriado de ayer. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 599.73 unidades, un avance de 0.16 por ciento, es decir 32.11 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.25 por ciento, y el Nasdaq cae 0.80 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 73.3 millones de acciones con un importe de 592.7 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: IDEL B-1, con 6.91 por ciento; ELEKTRA \*, con 6.77 por ciento; ASUR B, con 3.26 por ciento; CICSA B-1, con 3.20 por ciento; FEMSA UBD, con 2.44 por ciento. Las emisoras que registran pérdidas son: OMA B, con 10.63 por ciento; KOF L, con 6.37 por ciento; VITRO A, con 6.30 por ciento; ALFA A; con

4.16 por ciento; CODUSA \*, con 3.84 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68964.html> Dow Jones inicia la semana con pérdidas Ricardo Jiménez El índice industrial estadounidense inició la semana con una pérdida cercana a 1.0%, debido al nerviosismo que sigue invadiendo a los inversionistas tras el anuncio de datos económicos en Estados Unidos poco favorables, como las bajas en diciembre de 1.0% en el gasto de las personas y el ingreso de 0.2%. En ese contexto, el indicador Dow Jones experimentó una contracción de 0.80%, esto es una disminución de 64.11 puntos para situarse en los 7 mil 936.75 unidades, mientras el índice Standard & Poor's mostró un ajuste a la baja de 0.05%, es decir, una reducción de 0.44 puntos para establecerse en los 825.44 enteros. Por el contrario, el índice de la empresas de tecnología Nasdaq compuesto finalizó con una ganancia de 1.22%, lo cual significó un avance de 18.01 unidades para alcanzar un nivel de mil 494.43 puntos. El presidente estadounidense Barack Obama realizó un nuevo llamado al Congreso para superar diferencias y aprueben lo más rápido posible su paquete de incentivo económico. Es importante señalar que el programa fue aprobado la semana pasada por la Cámara de Representantes sin un solo voto republicano y ahora es analizado por el Senado. Además, el mercado estará atento a la expectativa de que el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, presente un plan de rescate bancario en la próxima semana.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68962.html> Se contraerá más el comercio mundial en 2009: OMC José Manuel Arteaga Enviado DAVOS— La crisis ocasionará una contracción de la demanda, con lo cual el comercio mundial y el de nuestro país sufrirán en 2009, afirmó Fernando de Mateo, embajador permanente de México ante la Organización Mundial de Comercio (OMC). El funcionario agregó que el efecto alcanzará a países que pensaban que no tendrían problemas como China o la India. "2009 va a ser difícil para el comercio mundial. El escenario de México también es un escenario complicado, en el que más de 30% del PIB está regido por las exportaciones y éstas van a sufrir; hay una caída en la demanda de Estados Unidos", dijo. En entrevista con EL UNIVERSAL, en el marco del Foro Económico Mundial, De Mateo consideró que las exportaciones de nuestro país enfrentarán la situación más difícil en los primeros meses del año. Sin embargo, aseguró que el déficit en la cuenta corriente de México en el año no será un problema para el país, ya que es muy reducido en relación con el PIB del

país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68961.html> Alerta Economía sobre deflación Manuel Lombera Martínez El comportamiento en el precio de los insumos básicos permite prever una deflación este año, afirmó Gerardo Ruiz, secretario de Economía. En conferencia de prensa, en la que precisó los detalles del encuentro que tuvo con sus homólogos en el Foro Económico Mundial de Davos, Ruiz Mateos señaló que "el boom de los commodities ya pasó". Este año "en un entorno de oferta se espera una deflación", dijo el funcionario. A partir del Acuerdo Nacional para proteger la Economía Familiar y el Empleo, "los insumos a los productos más sensibles a la población se bajaron", explicó Ruiz Mateos en referencia a los precios de la luz y el gas. Si bien la reducción de los precios puede favorecer el consumo de los bienes de la canasta básica, el valor de las exportaciones petroleras podría caer. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68965.html> Afectará la recesión de EU a crecimiento Ricardo Jiménez El crecimiento económico de México será seriamente afectado por la recesión de Estados Unidos, pues de acuerdo con estimaciones de analistas, el Producto Interno Bruto (PIB) para 2009 registrará una cifra negativa de 1.7%. En la encuesta realizada por EL UNIVERSAL entre analistas financieros, se destaca que en el cuarto trimestre de 2008 se dará una caída en el PIB de 1.32%, mientras en el primer trimestre del presente año reportará una contracción de 1.95%. El instituto central, en su pasado informe de inflación, pronosticó un crecimiento de la economía nacional de menos 1.8%, es decir los analistas están previendo que caerá más el PIB durante el presente año. El panorama de la economía interna se ve complicado, sobre todo en materia de inflación, porque en los próximos meses continuarán las presiones en los precios, principalmente en los alimentos, lo cual mantendrá a la inflación anualizada por arriba de 6.0%.

El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/03/prestamos-extranjeros-riesgo-economias-emergentes-bis> Préstamos extranjeros, riesgo para economías emergentes: BIS By rdelgadoUna dependencia excesiva de la deuda en divisas de corto plazo puede causar problemas para las economías emergentes, de acuerdo con un reporte que publicó el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). Los fuertes ingresos de capitales y la presencia de bancos extranjeros en las economías emergentes también pueden causar problemas, dijo el reporte preparado por un grupo de trabajo dirigido por Rakesh Mohan, vicegovernador del Banco de la Reserva de India. "Muchas crisis han demostrado claramente que la dependencia de los ingresos de capitales de corto plazo, denominados en divisas, puede incrementar la vulnerabilidad de un país", de acuerdo con el informe, que examina los últimos 20 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/02/sigue-desplome-peso-ante-dolar> Sigue desplome del peso ante el dólarBy fnazifhEl peso se hundió a su menor cotización histórica frente al dólar, a pesar de que el Banco de México ha erogado miles de millones de dólares para sostenerlo. La moneda nacional llegó a depreciarse 2% y descendió hasta los 14.57 pesos por divisa estadounidense. Luego se recuperó ligeramente y a media tarde subió a 14.51 unidades. El peso ha perdido 45% de su valor frente al dólar desde agosto, aunque el Banco de México ha vendido más de 15.000 millones de dólares de las reservas internacionales. México envía 80% de sus exportaciones a EU, donde la recesión ha abatido la demanda de sus mercancías y reducido el trabajo para los migrantes que envían cuantiosas remesas. La economía mexicana tuvo una contracción interanual de 1% en el último trimestre del 2008. El banco central disminuyó las tasas de interés por vez primera desde el 2006 con la intención de promover el crecimiento, pero la decisión redujo también el atractivo de los bonos nominados en pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/03/fed-amplia-vida-dispositivo-anti-crisis> Fed amplía facilidades de liquidez para MéxicoBy vandracaLa Reserva Federal de Estados Unidos extendió unas facilidades de liquidez y líneas de swaps cambiarios con 13 bancos centrales, incluidos el de México y el de Brasil. La iniciativa apunta a mantener el flujo del dinero en un sistema bancario fracturado por la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. "Las continuas y sustanciales tensiones en muchos mercados financieros" hicieron que las medidas anunciadas el martes fueran necesarias, dijo la Fed en un comunicado. "La Reserva Federal de Estados Unidos acordó con Banxico y otros bancos centrales extender la vigencia de estos mecanismos hasta el 30 de octubre del 2009", detalló el banco central en un comunicado al recordar

que la vigencia inicial era al 30 de abril de este año. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/02/programa-anticiclico-fch-menor-otros-paises-ceesp> Programa anticíclico de México, reducido frente al de EU: CEESPBy vandracaEl Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) reiteró que comparativamente con otros países, los recursos asignados en México para enfrentar la crisis son considerablemente menores. Recordó en este sentido el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, anunciado a inicios de 2009 por el presidente Felipe Calderón, y que en un principio se dijo tendría un costo de 60,000 millones de pesos, equivalente a 0.5% del Producto Interno Bruto (PIB). Este porcentaje es significativamente reducido comparado con el costo del programa anticíclico en Estados Unidos, equivalente a 5.4% del PIB; el de Canadá con 2.1% y en Alemania donde representa el 2.0%, mencionó en su reporte semanal "Análisis económico ejecutivo". Agregó que días después del anuncio del Acuerdo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el costo sería de unos 90,000 millones de pesos; 50,000 millones por el congelamiento del precio de la gasolina, la baja en tarifas eléctricas y gas LP; 30,000 millones de pesos por transferencias a Pemex y entidades federativas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/02/se-agudiza-desempleo-nivel-mundial> Se agudiza el desempleo a nivel mundialBy apinedaLa semana que acabó quedará marcada por la ola de despidos en empresas [1] con fuertes caída en sus beneficios y el anuncio por el FMI de que la crisis es aún mucho más honda. El Fondo Monetario Internacional (FMI) hizo más sombrías sus perspectivas con anuncios del miércoles indicativos de que el túnel de la crisis es más largo de lo que se preveía y la luz puede que tarde en brillar. "Vivimos tiempos inciertos", dijo un empresario estadounidense sobre una crisis que esta semana se llevó al gobierno de Islandia. Puede que la situación dure cuatro años, según apuntó el magnate Bill Gates durante el Foro Económico Mundial de Davos [2] (Suiza), donde el inversor George Soros atribuyó a esta crisis una magnitud mayor que la Gran Depresión de los años 30 del siglo pasado. Tanto en Davos como en el FMI se dijo en la semana que las naciones en desarrollo se resienten de la caída de sus exportaciones y de los precios de las materias primas, así como de la dificultad para obtener financiación. La ralentización en las economías emergentes puede ser la misma que en las economías avanzadas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/02/descubren-prometedor-yacimiento-petrolero-golfo-mexico> Descubren prometedor yacimiento petrolero en Golfo de México By rdelgadoLa compañía petrolera noruega StatoilHydro anunció el descubrimiento de un yacimiento "prometedor" de petróleo en aguas profundas en el golfo de México, en un bloque en el que ya tiene una participación de 12 por ciento. La compañía noruega no hizo ninguna estimación sobre la talla del yacimiento. El descubrimiento fue hecho en el bloque Heidelberg, a 16 kilómetros al sur de otro yacimiento bautizado Caesar, informó StatoilHydro en un comunicado. Una nueva operación destinada a evaluar el volumen de petróleo en el bloque Heidelberg podría llevarse a cabo en el segundo semestre, precisó el comunicado. StatoilHydro tiene 12% de ese bloque junto con Anadarko, Mariner Energy, Eni, ExxonMobil y Cobalt International Energy. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/30/mezcla-mexicana-cierra-alza> Mezcla mexicana cierra a la alza By rdelgadoLa mezcla mexicana cerró la semana con una alza al ubicarse este viernes en 40.09 dólares por tonel, es decir, un avance de 21 centavos respecto a la víspera, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica también reportó alzas generalizadas en los crudos de referencia, luego de que el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos se contrajo a una tasa anualizada de 3.8% en el último trimestre del 2008, cifra menor a la estimada, por lo que aumentó la posibilidad de la demanda del oro negro. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/03/index.php?section=economia&article=018n2eco> Baja demanda y resultados negativos impulsan despidos en todo el mundoBurdeos, Francia, 2 de febrero. Una nueva ola de despidos anunciaron hoy varias firmas de prestigio internacional, en tanto otras contabilizaron resultados trimestrales negativos, débil panorama que volvió a golpear la confianza a nivel mundial. Una fábrica de Ford en Blanquefort, Francia, será adquirida por HZ Holding France SAS, la filial francesa de una empresa alemana, informó Ford. La venta salvará mil 600 empleos, y evitará su cierre. En Europa y Asia las ventas de autos nuevos volvieron a caer en enero, mientras la depresión de la industria automotriz dejó su marca en las siderúrgicas de ambos continentes. Temerosos por el desempleo, los consumidores posponen compras caras. <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/03/index.php?section=economia&article=020n2eco> Subió 43.6% la deuda del gobierno federal en 2 añosIsrael Rodríguez En los dos años de la administración del presidente Felipe Calderón, el endeudamiento del gobierno federal bajo las modalidades de deuda interna y externa se incrementó en 863 mil millones de pesos, al pasar de un total de un billón 980 mil 248 millones de pesos a 2 billones 843 mil 219 millones, lo que significa un aumento de 43.6 por ciento, revelan informes oficiales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De esta manera, el saldo de la deuda del gobierno federal pasó de representar 18.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) en diciembre de 2006, a 22.6 por ciento en el mismo mes de 2008. Según los Informes sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, correspondiente al cuarto trimestre de 2008, el saldo total de la deuda del gobierno federal fue equivalente a 210 mil 12 millones de dólares. Pero sólo en los primeros 30 días de 2009 este saldo se ha incrementado en más de 11 mil millones de dólares por efectos de la devaluación del peso frente a la divisa estadounidense, dado que en diciembre del año pasado el dólar fix tenía un valor de 13.8325 pesos y al 30 de enero de 2009 alcanzó los 14.3097 pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/03/index.php?section=economia&article=022n1eiu> Las causas profundas de la crisisSi se le pregunta a alguien qué causó la crisis financiera y económica, lo más probable es que mencione cierta mezcla de avaricia e incompetencia. Los directivos bancarios han sido fustigados por su avaricia de honorarios, por conceder préstamos imprudentes y por no haber atendido los riesgos que corrían sus instituciones. Los reguladores han sido acusados de no supervisar. Los banqueros centrales, alguna vez aclamados por mantener bajo control la inflación y los ciclos de negocios, han dejado de ser celebrados. Es probable que pocos culpen a los "desequilibrios globales"; el modelo de enormes y persistentes déficit de cuenta corriente en Estados Unidos (EU) y, en menor grado, en Gran Bretaña y otras economías ricas, combinado con superávit en algunos mercados emergentes, en especial China. Es evidente el daño que los controles relajados, los incentivos perversos y una regulación pasiva

hicieron al sistema financiero. Sin embargo, atrás del desorden estaba el problema de los desequilibrios. Cada vez más políticos y académicos creen que éstos están en la raíz de la crisis financiera.